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旭川市教育大綱（改訂版）(案)に対して寄せられた御意見と旭川市の考え方 

 

○ 募集期間：令和元年５月２０日（月）～令和元年６月２０日（木） 

○ 意見提出者：３９件（個人３９件，団体０件） 

御意見については，読みやすくするために，要約・修正等を行っています。 

 

№ 御 意 見 市の考え方 

１ 

 

消防音楽隊の演奏を見たいので，消防音楽隊を市内の様々なイベントに参加さ

せ，演奏を行わせてほしい。 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

 

２ 

 

市内高等学校の吹奏楽部による演奏を見たいので，市内高等学校の吹奏楽部を市

内の様々なイベントに参加させ，演奏を行わせてほしい。 

（ほか同様の意見３件） 

 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

 

３ 

 

市内団体の女性たちによる｢おかめ踊り｣を見たいので，同団体を市内の様々なイ

ベントに参加させ，踊りを行わせてほしい。 

 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

４ 

 

市内中学校や高等学校の吹奏楽部，消防音楽隊の演奏を見たいので，これらの学

校の吹奏楽部や消防音楽隊を市内のイベントに参加させ，演奏を行わせてほしい。 

 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

 

５ 市内の社会人吹奏楽団の演奏を市内の様々なイベントで行わせたい。 

中心市街地活性化として，同吹奏楽団の練習場所を銀座通り商店街にあるビルに

移転させ，定期演奏会を市民文化会館の大ホールで行わせてほしい。 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 
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６ 市内の青少年吹奏楽団の演奏を市内の様々なイベントで行わせたい。 

中心市街地活性化として，同吹奏楽団の練習場所を買物公園の施設に移転させて

ほしい。 

 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

 

７ 

 

中心市街地活性化として，市内の社会人吹奏楽団の演奏の練習を買物公園の施設

で行わせ，市内の様々なイベントで同吹奏楽団の演奏を行わせたい。 

市内中学校の吹奏楽部の３年生に社会人吹奏楽団を結成させて，同吹奏楽団の定

期演奏会を市民文化会館小ホールで行わせてほしい。 

 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

８ 市内小学校は，少子高齢化の人口減少により児童が減少している。市が財政難の

中で，学校経営や維持管理を行っていくことは難しいので，小学校の統廃合を進め

てほしい。 

（ほか同様の意見１件） 

 

小・中学校の適正配置については，本大

綱の改定版（案）に記載のとおり，旭川市

立小・中学校適正配置計画に基づき進めて

まいります。 

９ 市内小学校は，少子高齢化の人口減少により児童が激減している。市が財政難の

中で，学校経営や維持管理を行っていくことは難しいので，小学校の統廃合を進め

てほしい。 

そして，廃校となった小学校の跡地を利用して，プール付き客室の旅館を新設し

てほしい。 

（ほか同様の意見１件） 

 

 

 

小・中学校の適正配置については，本大

綱の改定版（案）に記載のとおり，旭川市

立小・中学校適正配置計画に基づき進めて

まいります。 

そのほか，学校の跡地利用に関する御意

見として，参考とさせていただきます。 
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１０ 市内中学校の吹奏楽部は，少子高齢化の人口減少により部員が激減し，演奏会の

観客も激減している。そのままにしておくと廃部になってしまうので，中学校の統

廃合を進めてほしい。 

 

小・中学校の適正配置については，本大

綱の改定版（案）に記載のとおり，旭川市

立小・中学校適正配置計画に基づき進めて

まいります。 

 

１１ 市内中学校は，少子高齢化の人口減少により生徒が激減しており，校舎も老朽化

している。市が財政難の中，学校経営や維持管理を行っていくことは難しい。また，

市内中学校吹奏楽部は部員が激減しており，そのままにしておくと廃部になってし

まうので，中学校の統廃合を進めてほしい。 

（ほか同様の意見２件） 

 

小・中学校の適正配置については，本大

綱の改定版（案）に記載のとおり，旭川市

立小・中学校適正配置計画に基づき進めて

まいります。 

１２ 市内中学校は，少子高齢化の人口減少により生徒が激減している。市が財政難の

中，学校経営や維持管理を行っていくことは難しいので，中学校の統廃合を進めて

ほしい。 

 

 

小・中学校の適正配置については，本大

綱の改定版（案）に記載のとおり，旭川市

立小・中学校適正配置計画に基づき進めて

まいります。 

１３ 市内中学校の柔道部は，少子高齢化の人口減少により部員が減少しているので，

廃部にしてほしい。 

 

学校教育に関する御意見として，参考と

させていただきます。 

１４ 市内中学校の吹奏楽部は，人口減少により部員が激減しており，演奏会の観客が

集まらないので，地域の祭り会場では，同校の吹奏楽部による演奏を見合わせてほ

しい。 

 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 
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１５ 市内高等学校は，人口減少により生徒が減少しており，校舎も老朽化している。

市が財政難の中で，学校経営や維持管理を行っていくことは難しいので，高等学校

の統廃合を進めてほしい。 

 

本市が設置している高等学校はありませ

んが，学校の統廃合に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

１６ 市内高等学校は，人口減少により生徒が減少しており，校舎も老朽化している。

市が財政難の中で，学校経営や維持管理を行っていくことは難しいので，高等学校

の統廃合を進めてほしい。 

そして，中心市街地活性化として，市内中心部の高等学校の統廃合により，高等

学校を新設してほしい。 

 

本市が設置している高等学校はありませ

んが，学校の統廃合に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

１７ 市内高等学校の野球部は，少子高齢化の人口減少により部員が減少しており，存

続が厳しいので，廃部にしてほしい。 

本市が設置している高等学校はありませ

んが，学校教育に関する御意見として，参

考とさせていただきます。 

 

１８ 市内高等学校の吹奏楽部によるコンサートや定期演奏会で，観客も一緒に演奏さ

せてほしい。 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

 

１９ 市内高等学校の吹奏楽部による演奏会を市民文化会館大ホールで行わせてほし

い。 

 

イベントの運営に関する御意見として，

参考とさせていただきます。 

２０ 市内小・中学校，高等学校の吹奏楽部は，少子高齢化の人口減少により部員が減

少し，演奏会の観客も減少しているので，廃部にしてほしい。 

（ほか同様の意見１件） 

学校教育に関する御意見として，参考と

させていただきます。 
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２１  市内小学校のプールは，少子高齢化の人口減少により一般市民の利用者が減少し

ており，一般市民が小学校のプール施設に出入りすると不審者に思われるので，市

内小学校のプールは，一般開放を終了させてほしい。 

（ほか同様の意見１件） 

 

学校教育に関する御意見として，参考と

させていただきます。 

２２ 市内数か所にあるプール施設は，少子高齢化の人口減少により利用者が激減して

おり，建物も老朽化している。市が財政難の中，プール施設の経営や維持管理を行

っていくことは難しく，存続させることは厳しいので，閉鎖してほしい。 

 

 公園，スポーツ施設の運営に関する御意

見として，参考とさせていただきます。 

２３ 市内数か所にあるプール施設は，利用者が激減しており，建物も老朽化している。

市が財政難の中，プール施設の経営や維持管理を行っていくことは難しく，存続さ

せることは厳しいので，無期限で休業させてほしい。 

 

公園，スポーツ施設の運営に関する御意

見として，参考とさせていただきます。 

２４  温水プール施設は，少子高齢化の人口減少により利用者が激減している。市が財

政難の中，プール施設の経営や維持管理を行っていくことは難しいので，通年で営

業せず，夏季の６月から９月までの４か月だけ営業してほしい。 

 

公園，スポーツ施設の運営に関する御意

見として，参考とさせていただきます。 

２５ 小学校のプールや他のプール施設を男性が利用する際には，ラッシュガードを着

用するように義務付けてほしい。 

 

 

 

 

学校教育や公園，スポーツ施設の運営に

関すると意見として，参考とさせていただ

きます。 
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２６ ［項 目］ 次代の担い手が生き生きと学ぶ教育を推進します（P5～7） 

 男の子の未来プロジェクトとして知っておきたいこと（要望） 

男女問わず様々なファッションスタイルが好印象を与えることなどを理解した

り，お互いに協力して，社会づくりとして努力することが大切である。 

また，男女問わずそのファッションスタイルに関心を持ち，理解して好かれるよ

うにしてほしい。 

 

本大綱の改定版（案）に記載のとおり，

子どもたちの多様性に配慮した教育を進め

てまいります。 

２７ ［項 目］ 子どもの成長を支える環境づくりを推進します（P8） 

 新たな発想でいじめの防止対策（要望）  

生徒が孤立しても，また，転校生でも，周りの人やクラスメイトからいじめられ

たり，手を出されたりしないよう，先生から，口頭などで注意するように呼びかけ

てほしい。 

小学校６年間と中学校３年間，児童生徒が孤立しても安心して学校生活ができる

サポート体制を整えてほしい。 

 

本大綱の改定版（案）に記載のとおり，

いじめ等の対応を充実させていまいりま

す。 

２８ ［項 目］ 子どもの成長を支える環境づくりを推進します（P8） 

 新たな発想でいじめの防止対策（要望）  

生徒が自己紹介のときに，クラスメイトに知られたくないことがあるときは，自

己紹介したくない旨伝えられれば良いと思う。 

そうすれば周りの人やクラスメイトからいじめられたりする心配がないように

思われ，いじめの発生件数や不登校の児童数は減ると思う。 

小学校６年間と中学校３年間，児童生徒が孤立しても安心して学校生活ができる

サポート体制を整えてほしい。 

本大綱の改定版（案）に記載のとおり，

いじめ等の対応を充実させていまいりま

す。 



-7- 

２９ 全ての子どもたちが変化の激しいこれからの社会を主体的，創造的に生きてい

き，生涯にわたって幸福で充実した生活を営むためには，学習の基盤となる資質や

能力を育成するとともに，心身ともに健康な生活を送るための基礎を培い，子ども

たちに「生きる力」と，夢や志を持ち，自己の可能性に挑戦する力を育むことが必

要だ。小学校における少人数学級の推進など，きめ細かな指導体制を拡充し，基礎

的・基本的な知識・技能の習得と思考力・判断力・表現力・自ら学びに向かう態度

等の育成のバランスを重視し乍ら，外国語教育や情報教育など新しい時代に対応し

た教育を推進し，確かな学力を育成するとともに，道徳教育の推進やいじめ等への

対応，読書活動，運動に親しむ活動などを充実し，豊かな心と健やかな体を育成す

る。子供達の多様性に配慮するとともに，教育上特別な支援が必要な子供達のニー

ズに対応し，多様な個性を伸ばす教育を推進する。この他，企業や関係団体と連携

し，職場実習や就労についての支援を行う。旭川で育った子供達が将来にわたって

旭川に愛着を持って暮らすためにも，本市の自然，文化，歴史やまち作りを子供達

に伝えることなどにより，郷土愛を育む他，地域の若者の進学先の幅を広げるとと

もに，地域社会に貢献し，世界にも通用する人材を育む高等教育機関の検討を進め

る。 

旭川市立小・中学校適正配置計画に基づき，保護者等の理解を得乍ら学校規模の

適正化を推進するとともに，学校などの教育施設等の計画的な維持・更新及び耐震

化の推進を行う。学校などの教育施設等において，火災や水害，地震などが発生し

たことを想定した防災訓練を推進する他，子供達を事故や犯罪から守るために，関

係機関や地域と連携し，通学路における必要な安全対策を推進するとともに，情報

技術の進展に伴う新たな事件，事故等の防止に取り組むべきだ。都市化や核家族化，

少子高齢化などの社会の変化等により，児童生徒に関わる課題が多様化・複雑化す

本大綱の改訂版（案)と同様の御意見とし

て，参考とさせていただきます。 
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る中，教育を通じ長期的な見通しを持って社会の持続的な発展を目指すことが重要

であることから，学校と家庭・地域が連携・協働し，地域全体で子供達を育ててい

くことが必要だ。このため，これまでの小中学校９年間を見通した小中連携・一貫

教育をベースとし，保護者や地域住民の理解と参画を得乍ら学校と家庭・地域が協

働するコミュニティ・スクールにより，地域の教育力を効果的に活用するなど，子

供達に豊かな学びを提供する教育を推進する。社会情勢等の変化や今日的な教育課

題に的確に対応できるよう，指導力等の向上を図る各種研修の実施など，教職員の

資質能力をより一層高める取組を行うとともに，児童生徒への教育の質を高めるこ

とができるよう，教職員の働き方改革などを通じて教職員が誇りや情熱，やりがい

を持ち，心身ともに健康で子供達と向き合うための環境作りを推進する。市民の生

涯を通じた知識や能力の向上，郷土への愛着，心豊かな暮らしの充実を図るために

は，多様な学習機会の提供や，学びの成果を生かせる環境整備が必要だ。主体的な

学習活動の推進や，市民ニーズに対応した社会教育施設の機能の在り方を検討する

など，市民の学びを支える環境作りを推進する。市民が互いに学び合えるよう，幅

広い世代に向けて担い手の育成を進め，各種施策の連携やネットワークの構築を進

め乍ら，学びの成果を地域に生かすことができる仕組み作り，学びを通じた地域へ

の愛着と関心を深めるとともに，地域の教育力の向上に取り組む。 

（ほか同様の意見１件） 

 

（その他）教育大学留萌校の新規参入を目指す。旭川市内の総合大学２０校新規

参入を目指す。 

（ほか同様の意見１件） 

高等教育機関の検討に関する御意見とし

て，参考とさせていただきます。 

 


